知事コメント

令和3年6月16日(水)

緊急事態宣言が沖縄県に発令されてから、もうすぐ1ヵ月になります。 県民の皆様の懸命な感染対策により、一日に確認される新規感染者数は日ごと着実に減少しております。

しかしながら、県内の感染状況は、国の7つの判断指標の内、過半をステージIV(4)としており、未だ「感染まん延期」の最中にあります。また、人口10万人あたりの新規感染者数も62.17名と全国最多であり、緊急事態宣言に指定された時点(5月21日時点)の73.65名と比較してもようやく同水準となったばかりです。

医療提供体制も、重症・中等症は385名、入院者数は569名と高い水準であり、県内の医療スタッフの懸命の努力と全国から頂いております多くのご支援、ご協力により、なんとか確保している状況です。新型コロナにかかり自宅で療養されている方も825名おり、県内の医療提供体制は決して安心を取り戻したとはいえません。

以上のことを踏まえ、沖縄県は本日政府に対し、7月4日までの緊急事態措置期間の延長を要請致しました。

県内の新型コロナウイルスの感染拡大により、県民は2つの大きなリスクに晒されています。ひとつは、県内の感染状況は未だ緊急事態宣言に指定された時点(5月21日)と比較しても同水準であり、県民は普段通りの生活をしていても新型コロナウイルスと接触する機会が高くなっているということです。このことからも、県としては、感染対策を実施し生活を営む皆様についても注意を呼びかけ、感染防止対策をさらに徹底するように働きかける必要があると考えております。

ふたつ目に、県内の医療提供体制のひっ迫というリスクです。 県内医療提供体制の危機的な状況から、県は医療スタッフ等の確保等について全国知事

会等を通じて要請しており、さらに国の各省庁の応援をいただき、これらのご支援、ご協力を頂きながら、なんとか体制を確保している所です。再び感染拡大があれば、県民の皆様に医療を提供出来なくなってしまうかもしれません。

また、県外において感染が確認されているデルタ株、感染力の強い変異株の移入についても懸念しており、現在の医療提供体制が改善しないうちに新たな脅威に晒されれば、医療崩壊につながるリスクはかつてないほどに増大すると思われます。

県としては、県民の日常生活に、このようなリスクがある現状、リスクが増大する懸念、事態を看過することはできず、一昨日(6/14) 開催しました感染症専門家会議の意見を踏まえ、緊急事態措置をあと2週間は継続し、安心安全な暮らしを取り戻す必要があると判断したものです。

なお、市長会からも緊急にアンケートの結果報告をいただき、今回の緊急事態措置の延長については、概ねご理解をいただいているところであります。これまでの緊急事態措置の期間中、県民の皆様の努力により、確実に県内の感染拡大は縮小へと向かっています。あと少し、この傾向を継続できれば、ふたつのリスクを大きく低減させることが出来ます。

また県は、措置の継続により感染抑止に努めるとともに、感染対策の切り札であるワクチン接種について、市町村を支援補完し、接種加速化に取り組んでいるところです。6月9日から広域接種センターの6月分の接種予約を始めており、沖縄コンベンションセンターでの接種は予約率58.4%、県立武道館では100%となっております。広域接種センターは昨日(6/15)より、県医師会の協力等をいただき、ワクチン接種を開始しており、予約頂いた方は6月中に1回目の接種を受ける予定となっています。

職域接種についても、多くのお問い合わせを頂いており、6月15日時点12団体から申請を頂いているところです。

厚生労働省によりますと、新型コロナワクチンの発症を防ぐ効果は約95%と非常に高く、また、入院や重症化を防ぐ効果もあるといわれています。適切に

多くの方々にワクチン接種を受けて頂くことで、集団免疫を高めることが出来るとされていることから、県としましては、緊急事態措置等の強い措置により、感染防止に努め、そして、その期間にワクチン接種を進める事が、安心安全な生活を取り戻すために重要であると考えております。

そのため、県としましては、重症化リスクの高い高齢者への接種を加速化することで医療提供体制のひっ迫を防ぎ、また、社会生活を取り戻すためにはエッセンシャルワーカー等への接種についても積極的に取り組んで行くよう、本日私から関係団体との調整を急ぎ図るよう、各部局に指示を出したところです。それらの取り組みが実態経済を回復させていくために、重要な取り組みとなります。

県民の皆様、これまでの緊急事態期間中、感染対策に多くのご協力を頂いていることは、新規感染者数の減少により明らかです。心より感謝申し上げたいと思います。長期にわたるコロナ禍で不憫な生活を更にお願いすることを心苦しく思いますが、県は、措置の継続及び新型コロナワクチン接種の加速化により、県民の皆様の努力や全国からのご支援を活かしていけるよう全力を尽くしてまいります。引き続き、県民、事業者の皆様の、ご理解ご協力を宜しくお願い致します。